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二手房欠费难供暖，热企特事特办
“热企进半岛”活动举办三天，记者随机回访，市民均对处理结果表示满意

□半岛全媒体记者 王洪智 尹彦鑫
孙桂东

近日，本报推出“热企进半岛，在线
解决供暖难题”的活动，岛城主要供暖企
业走进半岛，接听市民遇到的难题。11
月18日，活动进行到第三天，市民们遇
到的供热问题，通过本报热线和上线嘉
宾直接办理或者转办，不少问题已经得
到了解决，记者随机回访时，市民纷纷表
示对处理结果满意，并对半岛问暖热线
和供热公司表达了谢意。

前房主没报停供暖
今年才知欠了暖气费
“我买的二手房一直没住，今年想供
暖却被告知之前欠了费，没法供暖。”11
月17日，市民张先生拨打半岛问暖热线
反映，自己2018年在山东路22号买了
一套二手房，一直没有入住，今年打算开
通供暖，却得知欠了供热费，而且还产生
了滞纳金。“我是今年装修的，七八月份
才在门上看到张贴的催缴通知。前房主
一直没报停供暖，我也不知情，责任也不
全在我。我希望今年供暖，欠的供热费我
承担，但是滞纳金如何交，我希望再协商
一下。”
对此，半岛记者将情况反映至青岛

亨通达实业有限公司，公司进行落实后，
及时与张先生进行了沟通，双方就欠费
问题达成共识。
对于恢复供热事宜，根据《青岛市供

热条例》规定：办理停止用热或者恢复
用热，应当在每年的采暖期开始三十
日前，向供热单位提出申请并办理手
续。公司考虑用户的特殊情况，缴纳欠
费，给予特事特办，用户将于本周六带
房产证到公司办理过户、开通事宜。记
者回访时，张先生表示对处理结果满
意，并对半岛问暖热线和供热公司表达
谢意。

往年正常今年不热
原是部分阀门关了
“前两年供暖都很正常，今年不知道
为什么，到现在还不热。”市北区杭州路
59号的林先生拨打半岛问暖热线反映，
自己的房子此前装修过，但是供暖设施
都没有改动过，从试压至今，整个屋里的
暖气片都是凉的。
半岛问暖热线进行反映，经落实协

调，供热企业入户调试，因装修部分阀门
关闭，维修人员已打开全部阀门，排气放
水，现循环正常。林先生表示家中暖气已
经变热，对半岛问暖热线和供热企业表
示感谢。

外边下大雨
暖气突然凉了
18日上午，家住海尔路世纪华庭小

区的宋先生拨打半岛问暖热线反映，自
家的暖气一大早就凉了，外面下着大雨，
屋里暖气不热了，这让宋先生感到不解。
宋先生表示，小区许多邻居都反映了这
个问题，应该不是个别现象，是大面积停
热。
记者将这一情况反馈给东亿热电，

得到回复称：因管道漏水维修暂时影响
了该用户所在的小区正常用热，管道漏
水维修将于18日结束，届时小区供暖将
逐步恢复正常，对此公司深表歉意，用户
表示理解。

家中暖气片冰凉
清理过滤网后热了
正式供暖后，家住劲松七路西韩新

苑的刘女士家中暖气片仍然冰凉，眼看
着要降温，急盼相关部门过来解决暖气
不热的问题。刘女士看到半岛问暖热线
后，拨打了电话。
记者将刘女士家的情况反馈给了辖

区东亿热电，很快工作人员就上门处理。
经工作人员入户查看，该户室外过滤网
堵塞影响供热效果，现场已清理，循环正

常。“非常感谢问暖热线，感谢供热公司
办事高效。”刘女士表示。

家住顶楼太糟心
别家已暖自家凉
小区交付三年了，往年供暖都很好，

今年咋突然不热了？家住胶州少海北路
中洲半岛城邦小区的李女士拨打半岛问
暖热线称，希望供热公司能帮忙查看一
下。眼看着就要来冷空气，希望能尽快恢
复供热。
李女士说，他们小区交付已经三年

了，家里用的是地暖，之前供热都没啥问
题，家里的温度都挺高的。今年不知咋回
事，供水试压的时候家里就不热，这两天
正式供暖了，家里的温度还是很低。
记者将李女士遇到的问题反映给

了青岛开源胶州热电供热公司。工作
人员表示，经现场查看，换热站运行正
常,供回水满足整个小区居民用热。经
联系该户为 6楼用户，属于小区顶楼，
单元立管存在积气现象,工作人员已
进行排气处理,并给用户留好联系方
式,用户表示满意。
随后，记者又对李女士进行了回访。

李女士表示，工作人员很快跟她取得了
联系并进行了处理。工作人员的服务很
暖心，自己非常满意。

风雨无阻，管道“医生”问诊老小区
记者跟随开源热电工作人员入户巡检，串改并后供暖效果提升明显

□文/图 半岛全媒体记者 鲍福玉
刘玉凡 王洪智

11月18日，岛城迎来降雨天气，随着
气温走低，供暖温度能否达标，成为岛城
市民关注的热点。当天，青岛能源开源热
电服务管理处服务督察科科长孙静做客
半岛问暖热线，不少市民打来热线。记者
梳理发现，在市民反映的问题中，有些涉
及八大湖等老旧小区的供暖问题。18日上
午，记者跟随能源集团开源东部热力公司
第四供热站的工作人员来到八大湖小区
入户巡检，虽然是风雨天气，这些管道“医
生”依然奔波在一线，为居民排忧解难。

风雨无阻入户排查
11月18日上午，市南区八大湖区域

下起了小雨，接到半岛问暖热线反映的
问题后，开源东部热力公司第四供热站
负责人隋晨曦等工作人员冒着风雨，立
即出发来到67岁的宋翠环家中。“今年
供暖怎么样？”“串改并后效果怎么样？”
隋晨曦一边询问，一边检查了老人家中
暖气片的情况。
“串改并后暖气怎么维护？”“供热阀
门怎么控制室内温度？”宋翠环现场询问
的每个问题，隋晨曦都耐心做了解答。宋
翠环告诉记者，她家所在的高邮湖路24
号二单元已建成20多年，由于房龄比较
老，供暖效果无法令人满意。记者了解
到，往年也有居民通过半岛热线反映过
类似问题。隋晨曦介绍，老人所在的居民
楼经过“串改并”改造后，温度提升明显，
此次巡查也是为了检查一下供暖效果，
听一下居民的反馈和建议。

“你们太辛苦了，我给你们泡茶！”看
着工作人员冒着雨来到家中，宋翠环十
分感谢，将茶水端给隋晨曦等工作人员。
据老人介绍，改造前晚上睡觉要盖着大
厚被子，虽然供热站工作人员随叫随到，
服务周到，但受“串联”系统限制，几番调
试效果不理想。改造后，家中温度明显提
升，老人拿出温度计给记者，25摄氏度
的供热温度让老人非常满意。

为“串改并”磨破嘴皮子
高邮湖路一单元居民姜先生也是今

年新改造用户，半岛问暖热线开通后，隋
晨曦发现有用户询问“串改并”的改造效
果等问题，他和同事也专门做了管道检
查和回访。记者注意到，隋晨曦和同事回
访时，雨下得越来越大，但这丝毫没有阻
挡他们的脚步。“下雨不是多大的事，有
时候天冷的时候还得钻地沟、查漏点，用
户需要我们，我们要把用户的冷暖放在
心上。”隋晨曦说道。
“我家是顶楼，供暖温度一直不太
高。”市民姜先生介绍，一家人在冬天没
少遭罪。后来，单元楼进行了改造，改造
后室内供热温度明显提高。

采访中记者发现，居民家中“串改
并”的效果如此明显，背后离不开管道
“医生”的努力。“当时没少磨嘴皮子，我
们换位思考，为用户提供合理的室内暖
气系统改造方案，得到了用户的支持。”
隋晨曦说道。
记者从开源东部热力公司获悉，隋

晨曦班组通过“串改并”解决了高邮湖
路、远洋新村等因管道腐蚀无法用热的
问题，改造后供热效果提升明显，得到了
居民一致欢迎。截至目前，远洋新村已经
完成改造的用户为270户，占小区总户
数的一半。

▲隋晨曦冒着小雨到居民家中巡查。

▲ 隋晨曦来到宋翠环家检查供暖情
况，解答疑问。
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